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ACTA DE LA VIGESIMA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO EN LA ALCALDÍA IZTAPALAPA, 
REALIZADA EL VEINTINUEVE DE JUNIO DE DOS MIL VEINTE 

 

Con fundamento en los artículos 87, fracción I, II y III, 88, 89, 91, 92, 93, 94 y 95 de la Ley Orgánica 
de Alcaldías de la Ciudad de México, estando en la Ciudad de México, en la  Alcaldía Iztapalapa, 
siendo las trece horas del día veintinueve de junio del dos mil veinte, se reunieron de manera virtual 
los integrantes e invitados, como sigue: 

 

No. Integrantes Área Asistencia 

1 CLARA MARINA BRUGADA MOLINA 
Alcaldía 

Iztapalapa 
Presente 

2 JOSÉ SANTIAGO FLORES ROJAS Concejo Presente 

3 JANET MORALES  SÁNCHEZ Concejo Presente 

4 TERESA ORTEGA RICO Concejo Presente 

5 FERNANDO JUÁREZ MONDRAGÓN  Concejo Presente 

6 SANDRA IBETH CARDONA PULIDO Concejo Presente 

7 ORLANDO RAFAEL REYES GÓMEZ GALVÁN Concejo Presente 

8 PEDRO DAVID OCHOA SIL Concejo Presente 

9 SOCORRO ORTIZ CHÁVEZ Concejo Presente 

10 LUIS MANUEL ARIAS PALLARES Concejo Presente 

11 ELIZABETH PINEDA VELÁZQUEZ Concejo Presente 

12 DIEGO VÁZQUEZ RODRÍGUEZ 
Secretario 
Técnico 

Presente 

13 CARLOS CERVANTES GODOY 

 
Dirección General 

de Gobierno y  

Protección 
Ciudadana  
(Invitado) 

Presente 

15 OSCAR LÓPEZ ROSAS 
Dirección General 
Jurídica (Invitado) 

Presente 

16 GUILLERMO ROCHA RAMOS  
Director General 

de Administración 
Presente 

17 MARTHA BEATRIZ LÓPEZ LÓPEZ 

Dirección  
General de 
Inclusión y 

Bienestar Social 
(Invitado) 

Presente 
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17 ALFONSO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Dirección General 
de Servicios 

Urbanos(Invitado)  
Presente 

18 MARÍA ANTONIETA PÉREZ OROZCO 

Dirección 

Ejecutiva de 
Cultura(Invitado)  

Presente 

19 MICHEL MUÑOZ CRUZ 

Dirección 
Ejecutiva de 

Protección Civil 

(Invitado) 

Presente 

 
Con fundamento en el artículo 36 del Reglamento Interno del Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, la 
Alcaldesa dio la bienvenida a los participantes, verificó el quórum por medio del Secretario Técnico y 
declaró el inicio de la reunión, sometiendo a consideración de los integrantes del Concejo el orden del 
día, previa lectura del Secretario Técnico, mismo que se aprobó por unanimidad de votos, 
desahogándose como sigue: --------------------------------------------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -ORDEN DEL DÍA- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

1. Toma de lista de asistencia y declaración del quórum legal.-------------------------------------------------- 

Se pasó lista de asistencia nominal y el resultado arrojó la presencia de diez concejales por lo que se 
declaró quórum legal suficiente para la realización de la sesión.----------------------------------------------------- 
2. Lectura y, en su caso, aprobación del orden del día de la Vigésima Sesión Ordinaria.--------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

El orden del día es aprobado por unanimidad de votos.--------------------------------------------------------------- 
3. Lectura y en su caso aprobación del acta de la Décimo Novena Sesión Ordinaria del Concejo 

de la Alcaldía en Iztapalapa.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

La Alcaldesa pidió al Secretario Técnico que solicitará al Concejo la dispensa de la lectura del Acta de 

la Décima Novena Sesión Ordinaria. En atención a la solicitud de la Alcaldesa, el Secretario Técnico 

realizó el proceso correspondiente a la votación e informó que ésta arrojó el resultado de aprobado por 

unanimidad de votos.------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

4. Informe del presupuesto ejercido por la Alcaldía Iztapalapa para atender la emergencia 

sanitaria generada por la epidemia del COVID-19.-------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

La Alcaldesa solicitó al Director General de Administración, Maestro Guillermo Rocha que realice la 

presentación correspondiente.------------------------------------------------------------------------------------------------- 

El maestro Guillermo Rocha realiza la presentación.-------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa menciona que se tiene la cantidad de $939, 212,770.00 en la Alcaldía Iztapalapa para 

atender la emergencia sanitaria generada por la epidemia COVID-19, con ese presupuesto también se 

apoyaran a los programas como MERCOMUNA, un programa de apoyo a las familias en donde el 

principal aportador de ingresos a la familia haya fallecido por COVID-19.---------------------------------------- 

La Concejala Sandra Cardona Pulido pregunta sobre los rubros que se están recortando de los 

programas sociales a los que se les está quitando este presupuesto.---------------------------------------------- 

La Alcaldesa menciona que con este ajuste del Gobierno de la Ciudad se están viendo todas las 

partidas y programas que serán afectados en todas las Áreas de la Alcaldía, por lo tanto 

posteriormente se estará atendiendo. Explica que el programa social que se tenía considerado para 
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apoyar a las niñas y niños de primaria y secundaria para que asistieran a talleres que se inició el año 

pasado no se podrá llevar a cabo este año.-------------------------------------------------------------------------------- 

El Concejal Orlando Rafael Reyes Gómez Galván comentó que es importante saber sobre obras que 

se podrán verán  afectadas por los cambios presupuestales, especialmente sobre la obras ubicada en 

Constitución de 1927 y el Barco Biblioteca.-------------------------------------------------------------------------------- 

La Alcaldesa responde que las Obras no se están tomando en cuenta dentro del presupuesto. Con 

esto  no se verán afectados los Caminos Seguros, ni el Barco Biblioteca cuya construcción se sigue 

llevando a cabo. Solo en algunas Utopías se realizaron ajustes presupuestarios; no habrá recortes en 

los servicios públicos que ya se tenían contemplados como iluminación, fugas de agua, desazolves, 

etc… Finalmente menciona que posteriormente se informara sobre el recorte en obras y en las demás 

áreas.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

La Concejal Janet Morales Sánchez pregunta sobre cuándo estarán listos los lineamientos  y la 

cantidad de personas que se van a apoyar con el programa para el apoyo a las familias en donde el 

principal aportador de ingresos haya fallecido por COVID-19.-------------------------------------------------------- 

La Alcaldesa responde que en una semana se espera empezar con ese programa, el cual tendrá 

mucha claridad respecto de a quiénes se va a apoyar mensualmente hasta el mes de Diciembre, 

igualmente se conseguirá un empleo a un integrante de la familia dentro de la Alcaldía Iztapalapa.-------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

El Concejal Luis Manuel Arias Pallares expone que sería mejor mantener los programas sociales y 

aplazar las obras siendo más urgente el apoyo a la ciudadanía, pregunta sobre la afectación que 

tendrá en la Alcaldía Iztapalapa el ajuste hasta del 10% en el presupuesto de las Alcaldías para ser 

ocupado por el Gobierno Central.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

La Alcaldesa responde que se daría inicio al Programa MERCOMUNA 2, en que se ampliará el padrón 

de Liconsa con criterios muy claros para la población, a fin de  seguir apoyando a la ciudadanía, sin 

que por ello se desatiendan  obras importantes y prioritarias, como los Caminos Seguros. Igualmente 

menciona que el recorte del Gobierno de la Ciudad en Iztapalapa fue del 7% equivalente de 

$400,000,000.00, expone que fueron $300,000,000 invertidos en el programa MERCOMUNA 2 y el 

programa de apoyo a las familias en donde el principal aportador de ingresos haya fallecido, más los 

$149,000,000 que se invirtieron en el programa MERCOMUNA 1.-------------------------------------------------- 

La Concejala Socorro Ortíz Chávez propone que se tomen acciones que busquen mitigar los 

contagios, apoyar a la población y los negocios ante esta crisis económica, así como también evitar las 

conglomeraciones de gente, difundiendo el uso de cobre bocas, y la realización de pruebas.--------------- 

La Alcaldesa menciona que los Concejales y las Concejalas de la Alcaldía deben de conocer y manejar 

la información relacionada a lo que la Alcaldía ha estado realizando para combatir la epidemia del 

COVID-19.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

El Concejal Fernando Juárez Mondragón recomienda que se continúen  las Obras que ya están 

iniciadas, y pregunta sobre los presupuestos que se verán afectados por la epidemia------------------------- 

La Alcaldesa menciona que se está en una disminución de muchos programas que se tenían 

contemplados en cada área de la Alcaldía, se está haciendo el recorte de muchos recursos que se 

tenían destinados para otras cosas y posteriormente se informará sobre  los programas con los que se 

seguirán y los que no.------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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5. Informe de las Actividades realizadas en Junio de la Alcaldía para enfrentar los efectos de la 

emergencia sanitaria------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
La Alcaldesa realiza la presentación correspondiente.---------------------------------------------------------------- 
6. Informe de Medidas sobre la nueva Normalidad-------------------------------------------------------------------
La Alcaldesa realiza la presentación correspondiente.------------------------------------------------------------------ 
La Concejala Janet Morales Sánchez pide que se haga más visible la información en las redes 
sociales, para darle una mayor tranquilidad a la población.-----------------------------------------------------------
La Alcaldesa señala que se instruirá al área de Comunicación Social de la Alcaldía Iztapalapa que se 
inicie una campaña de comunicación.--------------------------------------------------------------------------------------- 
La Concejala Elizabeth Pineda Velázquez propone que en la segunda entrega que se realice con el 
programa MERCOMUNA 2 se haga entrega de arroz y frijol en lugar de fruta y verdura, y lanzar una 
campaña de información en donde se manejen temas como el contenido del líquido con el que sanitiza 
para evitar información falsa.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa menciona que en la segunda etapa de MERCOMUNA 2 se entregaron productos no 
perecederos y una buena canasta alimentaria,  y hubo mucho éxito en la entrega de vales para activar 
el comercio local, también menciona que se está trabajando para integrar a las personas que no están 
inscritas en LICONSA para poder recibir con el programa MERCOMUNA 2.------------------------------------- 
El Concejal José Santiago Flores Rojas le pide a la Alcadesa que se dé una relación de la cantidad de 
casas habitación se vieron afectadas por el sismo del 23 de Junio.------------------------------------------------- 
El Concejal Orlando Rafael Reyes Gómez Galván comenta que es importante reconocer la labor que 
se ha hecho la Dirección Comunicación Social por el labor se han hecho, de igual manera menciona la 
importancia de dar a conocer los requisitos para le gente que necesite apoyo con el programa de 
MERCOMUNA 2, y que los Concejales manejen entregables de la información sobre los programas y 
las medidas de protección para poder resolver dudas a la ciudadanía.--------------------------------------------- 
La Alcaldesa le pide a la Directora de Cultura que realice la presentación de la Actividades a realizar el 
30 de Junio por los  500 años de la Noche Victoriosa.------------------------------------------------------------------ 
La Directora de Cultura menciona las Actividades que se realizaran el día 30 de Junio.---------------------- 
La Alcaldesa menciona que se tuvieron 330 reportes de lugares dañados por el Sismo del día 23 de 
Junio.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
7. Asuntos Generales.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Concejala Sandra Cardona Pulido pide que se informe sobre lo ocurrido en el Deportivo Santa Cruz 
Meyehualco a causa del sismo del 23 de Junio, de igual manera le pide a la Alcaldesa la intervención 
al Ing.  Hernández para atender  un socavón y una fractura con el drenaje en la calle los Reyes.----------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El Ing. Alfonso Hernández menciona que se registró una caverna en esa calle antes del sismo, se 
cambiaron 60 metros y se realizó el relleno,  sin embargo hubo una lluvia que afecto el material, así 
que se trabajara nuevamente para arreglarlo.----------------------------------------------------------------------------- 
El Concejal Orlando Rafael Reyes Gómez Galván menciona que sería importante que el Secretario 
Técnico compartiera la información con relación a las modificaciones que se hicieron al Logo del 
Concejo a los Concejales, de igual forma pide la intervención de la Dirección de Obras o la Dirección 
Territorial de Aztahuacán poner iluminación en la Calle Luis Manuel Rojas que es la salida principal del 
Metro Constitución de 1917 desembocando en Universidad y terminando hasta Josué Escobedo en la 
Zona de la Supermanzana 1 de la Vicente Guerrero.-------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa responde que no se ha tratado el tema de la Iluminación porque se está trabajando el 
Sendero Seguro, y que no hubo una afectación mayor en el Deportivo Santa Cruz por el Sismo del 23 
de Junio.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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8. Clausura------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
La Alcaldesa agradeció el desahogo de la sesión  y solicitó al Secretario Técnico que procediera a la 
clausura de la Vigésima Sesión Ordinaria de la Alcaldía de Iztapalapa.------------------------------------------ 
El Secretario Técnico manifestó que siendo quince horas y veintinueve minutos del día veintinueve de 

junio de 2020, se declaró clausurada la Vigésima Sesión Ordinaria del año dos mil veinte del Concejo 
en la Alcaldía Iztapalapa.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Con fundamento en el artículo 63 del Reglamento Interno del Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, firman  
los integrantes del Concejo que en la reunión intervinieron.-----------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LIC. CLARA MARINA BRUGADA MOLINA 
ALCALDESA DE IZTAPALAPA 

 

 

 

 

 

 

 

 

JOSÉ SANTIAGO FLORES ROJAS 

CONCEJAL 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

JANET MORALES  SÁNCHEZ 

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

Estas firmas forman parte del Acta No. 20/CAI/29/06/2020 de la Vigésima Sesión Ordinaria del 

Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, iniciada y concluida el veintinueve de junio de dos mil veinte. 
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TERESA ORTEGA RICO 

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

 

 

LUIS MANUEL ARIAS PALLARES 

CONCEJAL 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

SANDRA IBETH CARDONA PULIDO 

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

FERNANDO JUÁREZ MONDRAGÓN  

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

 

ORLANDO RAFAEL  REYES 

GÓMEZ GALVÁN 

CONCEJAL 

 

 

 

 

Estas firmas forman parte del Acta No. 20/CAI/29/06/2020 de la Vigésima Sesión Ordinaria del 

Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, iniciada y concluida el veintinueve de junio de dos mil veinte. 

ELIZABETH PINEDA VELÁZQUEZ 

CONCEJAL 
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PEDRO DAVID OCHOA SIL 

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

SOCORRO ORTIZ CHÁVEZ 

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

 

Estas firmas forman parte del Acta No. 20/CAI/29/06/2020 de la Vigésima Sesión Ordinaria del 
Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, iniciada y concluida el veintinueve de junio de dos mil veinte. 
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